



CASTILLA-LA MANCHA REGIÓN DE EUROPA

Noticias de actualidad

Entrevista

Área de proyectos europeos

Convocatorias

Concursos y Premios

Consultas públicas

Empleo en la Unión Europea

Legislación Europea

Tribuna legislativa

Documentos de interés

Consejos de la UE

Publicaciones

30—OCTUBRE 2023

Página 12

JOSÉ MANUEL CABALLERO SERRANO

VICEPRESIDENTE SEGUNDO DE LA JUNTA DE COMUNIDADES DE CASTILLA-LA MANCHA

José Manuel Caballero Serrano es Diplomado Universitario en Trabajo Social por la Universidad de Castilla-La Mancha y Técnico Superior en Prevención de Riesgos Laborales. En año 1996 fue elegido Diputado Nacional en el Congreso de los Diputados y, desde el año 2003 a la actualidad es Diputado Regional de las Cortes de Castilla-La Mancha. Asimismo, ha ocupado el cargo de Presidente de la Excm. Diputación Provincial de Ciudad Real de los años 2014 al 2023. Actualmente es el Vicepresidente Segundo de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha y tiene atribuida, entre otras competencias, potenciar la actuación del Gobierno en defensa de los intereses de la Región en sus relaciones con otras Administraciones Públicas, así como con la Unión Europea.

1) **Lo primero de todo, queríamos darle la enhorabuena por la toma de posesión como Vicepresidente Segundo de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha. ¿Podría contarnos en qué consisten sus tareas como Vicepresidente? Sobre la Vicepresidencia Segunda recaen las competencias del Gobierno Autónomo en materia de Asuntos Europeos. ¿Cuáles son las prioridades de la región en esta materia?**

Muchas gracias. La verdad es que afronto la vicepresidencia segunda del Gobierno del Castilla-La Mancha como un reto muy ilusionante. Efectivamente, los Asuntos Europeos es una de las competencias más importantes en las que estamos trabajando ya junto a las políticas de Memoria Democrática, las Relaciones con las Cortes y Relaciones Institucionales así como la coordinación de las delegaciones provinciales.

Todo lo que sucede en Europa nos afecta desde que nos levantamos hasta que nos acostamos y la prioridad es acercar las instituciones europeas a toda la sociedad castellanomanchega. Queremos que los colectivos, las asociaciones y las empresas puedan relacionarse con Europa como hasta ahora lo están haciendo las administraciones. No se trata solo de conseguir fondos, que son importantísimos, sino también de influir en la agenda política y legislativa que pueda afectarnos.

2) **Según la nueva estructura del gobierno autonómico, le corresponde a usted la representación del Gobierno de Castilla-La Mancha en la Conferencia para Asuntos Relacionados con la Unión Europea (CARUE), el principal órgano de cooperación entre el Estado y las Comunidades Autónomas en materia de asuntos europeos. ¿Cree que se puede avanzar en la participación de las comunidades autónomas en las instituciones europeas?**

Por supuesto. Es importante que la voz de las comunidades autónomas en Europa sea escuchada porque somos los gobiernos regionales los que estamos más pegados al territorio y los que lo vertebramos. En este sentido, es vital que podamos aumentar aún más

la participación para reclamar que las regiones tengan más protagonismo con el objetivo de poder abordar materias estratégicas como las políticas de reto demográfico, la transición energética o la digitalización, por ejemplo.

Desde el Gobierno de Castilla-La Mancha, tal y como ha defendido el presidente Emiliano García-Page, queremos ser partícipes de lo que se decide en Europa tanto en materia de financiación como en materia legislativa y, para ello, nuestro papel en la Conferencia para Asuntos Relacionados con la Unión Europea será activo con el objetivo de lograr una cooperación y coordinación con el Estado que nos permita llegar más lejos. Somos unos absolutos convencidos de la importancia de la cooperación y la colaboración institucional y, por supuesto, también vamos a aplicarla en todo lo que tiene que ver con Europa.



3) **Castilla-La Mancha tiene una Oficina de representación ante la UE en Bruselas que depende de su Vicepresidencia. ¿Por qué es importante contar con una oficina presencial en la capital belga? ¿Qué papel juega esta oficina en la defensa de los intereses de la región? ¿Se plantea nuevos proyectos para la oficina?**

La oficina de Castilla-La Mancha en Bruselas es, y debe seguir siendo, mucho más que una oficina presencial. Se trata de puente que conecta a la región con las instituciones europeas a muchos niveles como puede ser la consecución de financiación, la búsqueda de inversiones, la influencia en la legislación europea y la identificación de oportunidades de desarrollo y bienestar para la región. ➔

ENTREVISTA



CASTILLA-LA MANCHA REGIÓN DE EUROPA

Noticias de actualidad

Entrevista

Área de proyectos europeos

Convocatorias

Concursos y Premios

Consultas públicas

Empleo en la Unión Europea

Legislación Europea

Tribuna legislativa

Documentos de interés

Consejos de la UE

Publicaciones

30—OCTUBRE 2023

Página 13

➔ En este sentido, como ya he comentado, queremos conectar aún más a toda la sociedad castellanomanchega con Europa y, para ello, además vamos a poner en marcha una Oficina Técnica de Proyectos con el objetivo de acompañar, asesorar y colaborar con las asociaciones, las empresas o cualquier colectivo de la región en sus relaciones con Europa. Hay importantísimas oportunidades de financiación que no queremos que se pierdan. Somos conscientes de que muchas no llegan porque falta una figura que les guíe. Por eso, desde el Gobierno de Castilla-La Mancha queremos decirles que vamos a acompañarles y a ayudarles, a través de esta Oficina Técnica de Proyectos Europeos y de la Oficina de Castilla-La Mancha en Bruselas, en todo lo que tiene que ver con instituciones europeas con el objetivo de lograr más oportunidades y mayor bienestar en toda la región.



4) Actualmente, la Unión Europea sigue un modelo de gobernanza multinivel, es decir, en asociación y coordinación no sólo con Estados miembros, sino también con los entes locales y regionales. ¿Cuál es la perspectiva sobre la importancia que Castilla-La Mancha y sus provincias y municipios pueden tener en Europa? Y al revés, ¿cuál es el papel de Europa en Castilla-La Mancha?

Como ya he comentado, es de vital importancia que las entidades locales y los gobiernos autonómicos tengamos presencia en Europa y que las instituciones europeas también tengan presencia en nuestra tierra. Los ayuntamientos y las administraciones regionales están muy pegadas al territorio, tienen competencias muy importantes para el día a día de la ciudadanía y comprenden muy bien la realidad e identidad de su zona y de sus vecinos y vecinas. Por eso, estamos capacitados para dar voz a nuestra tierra en Europa más allá del importante papel de influencia que está jugando actualmente España como Estado miembro.

Hay iniciativas que parten directamente de las regiones y de los municipios, y financiación y legislación que afecta a también de forma directa a estas regiones y municipios. Este es el modelo que queremos seguir: una relación transversal y multinivel en la que atendiendo a una realidad muy compleja el objetivo común siempre sea mejorar la vida de la ciudadanía.

5) A comienzos de septiembre de 2023, usted viajó con el Presidente del Gobierno Autonómico a Bruselas. En dicho viaje, se celebraron reuniones de alto nivel con distintas personalidades de las Instituciones de la Unión Europea para defender distintas reivindicaciones de la región. ¿Podría compartir con nosotros qué temas abordaron en dichas reuniones y si ya ha tenido algún impacto?

Estamos muy satisfechos con los resultados de aquel viaje ya que todas las reuniones que mantuvimos fueron muy positivas para la región. Tratamos temas que en ese momento preocupaban a diversos sectores de Castilla-La Mancha. Por un lado, el reglamento para IGP de productos industriales y artesanales que ya está aprobado. Y, por otro lado, la exclusión de la lavanda y el lavandín de la lista de sustancias tóxicas que podría haber perjudicado gravemente al sector y que finalmente no ha sido así. En estos asuntos, la implicación del presidente García-Page era absoluta. Además, también pudimos reunirnos con el Embajador Representante Permanente de España ante la UE, Marcos Alonso Alonso, para compartir ideas y proyectos que puedan beneficiar a Castilla-La Mancha; y pudimos trasladarle al vicepresidente ejecutivo de la Comisión Europea, Maroš Šefčovič, nuestra petición de flexibilización de los fondos de solidaridad para paliar los efectos de fenómenos como la DANA.

Actualmente, estamos trabajando de manera conjunta todo el Gobierno de Castilla-La Mancha para seguir atrayendo inversiones y oportunidades para la región. En las próximas semanas, la comunidad será reconocida como Región Europea del Deporte 2024; hace unos días el presidente García-Page defendió los intereses del sector del vino de Castilla-La Mancha en Europa, estamos siendo una referencia europea en cuanto a políticas de reto demográfico, con nuestra Ley contra la Despoblación, y en temas de transición energética y sostenibilidad... Estos son solo algunos ejemplos que muestra cómo trabajamos convencidos de que los Asuntos Europeos influyen en el día a día de Castilla-La Mancha de manera transversal y cómo creemos firmemente que desde Castilla-La Mancha podemos influir en Europa para mejorar la vida en nuestra tierra.